

Programme canado-américain sur la récupération du pétrole lourd

Le Canada et les États-Unis ont conclu un accord de deux ans portant sur la mise en valeur du pétrole lourd et des sables bitumineux.

Cet accord, signé à Edmonton (Alberta) le 13 septembre, détermine les grandes lignes d'un programme de recherche. Il est conforme au protocole d'entente sur la coopération en matière de recherche et de développement, signé par les deux pays en 1979.

Participent au programme le ministère fédéral de l'Énergie, des Mines et des Ressources, le ministère de l'Énergie et des Mines de la Saskatchewan, l'Alberta Oil Sands Technology and Research Authority et le département américain de l'Énergie.

La récupération du pétrole des sables bitumineux et des gisements de pétrole lourd est une entreprise coûteuse et difficile. Le nouveau programme servira à évaluer des procédés de récupération par injection, dans des gisements, de vapeur contenant divers additifs. Les premières expériences auront lieu tout d'abord aux États-Unis au moyen de matériel de laboratoire; puis les procédés les plus prometteurs seront mis à l'essai dans des simulateurs de grands gisements au Centre de recherches de l'Alberta, à Edmonton.

Les travaux seront administrés par un comité de coordination composé de représentants des deux pays.

Le Canada à SIAL 82

Le Canada participera à SIAL 82, salon international de l'alimentation qui aura lieu à Paris du 15 au 20 novembre prochain.

Les visiteurs trouveront au stand canadien toute une gamme de produits de très grande qualité: fruits, légumes, poissons, fruits de mer, miel, sirop d'érable, par exemple.

Tous ces produits ont donné naissance à une industrie agro-alimentaire importante qui met sur le marché des produits de qualité, à des prix économiques, grâce à des techniques de pointe conçues au Canada.

Une trentaine de compagnies et d'organismes agro-alimentaires canadiens présenteront à SIAL 82 une gamme complète de leurs produits.

Le stand canadien se trouvera dans le hall n° 7, niveau 2, stand 1155.

Santé: le Canada et la Chine s'entendent pour coopérer étroitement



Le ministre de la Santé nationale et du Bien-être, Mme Monique Bégin (au centre), s'entretient avec le ministre de la Santé publique, M. Cui Yueli (à sa gauche), en présence, notamment, de l'ambassadeur du Canada en République populaire de Chine, M. Michel Godin (portant des lunettes noires).

"La Chine et le Canada vont entreprendre des échanges importants dans le domaine de la santé, a déclaré le ministre de la Santé nationale et du Bien-être social, Mme Monique Bégin, à l'issue d'une visite de 19 jours en République populaire de Chine.

Il s'agissait de la première visite officielle en Chine d'un ministre canadien de la Santé.

A son arrivée à Pékin, le 3 septembre, Mme Monique Bégin a été accueillie par

le ministre de la Santé publique de Chine, M. Cui Yueli, avec lequel elle a eu des entretiens dès le lendemain.

Pendant son séjour à Pékin, Mme Bégin a également rencontré le conseiller d'État, M. Bo Yibao.

Les entretiens de Mme Bégin avec M. Yueli et M. Yibao, ainsi qu'avec d'autres représentants du gouvernement chinois, et la visite de plusieurs établissements médicaux, ont permis de déterminer de nombreux domaines dans lesquels les deux pays pourraient collaborer. Par exemple: le traitement des brûlés, la réimplantation des membres, l'acupuncture, la médecine traditionnelle, l'administration des hôpitaux et la sécurité au travail.

La Chine et le Canada pourraient travailler ensemble à l'identification des éléments actifs des plantes médicinales et aider financièrement des écoles de médecine chinoises ou canadiennes.

Les deux pays sont intéressés également par la formation de médecins itinérants pour donner des soins de base dans les territoires éloignés des deux pays.

Mme Bégin s'est dite fort impressionnée par le programme de planification familiale de la Chine, dont elle a d'ailleurs discuté avec le président de la Commission de planification familiale, M. Qian Xin Zhong.

Le Canada pourrait aider la Chine à



Mme Bégin lors de la visite d'un centre médical, à Pékin.